

Aus dem Gemeinderat Adelboden Mai 2016

Schlachthaus Adelboden

Im Schlachthaus Adelboden stehen diverse Sanierungsarbeiten an und ins Budget 2016 wurde deshalb ein Kredit von CHF 20'000.00 für baulicher Unterhalt Schlachthausgebäude aufgenommen.

Der Gemeinderat hat an einheimische Unternehmungen die Aufträge für die Sanierung der Küche mit Aussenwand, neue Einbauküche sowie diverse Malerarbeiten vergeben. Die Arbeiten werden im Verlauf des Sommers ausgeführt, da in dieser Zeit kaum Schlachtungen sind.

Beitrag Buch Maria Lauber

An die Herausgabe des ersten Bandes mit CD von Maria Lauber beteiligt sich die Gemeinde Adelboden mit einem Beitrag von CHF 2'500.00.

Maria Lauber (1891 - 1973) war eine bekannte Frutigtaler Dichterin, die zu ihren Lebzeiten weit über die Talschaft hinaus Aufmerksamkeit und Lob gewonnen hat. Als junge Lehrerin wirkte sie auch kurz an der Schule Stiegelschwand. Inzwischen sind all ihre Werke vergriffen. Ihr Lebenswerk ist ein wichtiges Kulturgut und verdient es, der Nachwelt erhalten zu bleiben. Die Kulturstiftung Frutigland plant zusammen mit dem Zytglogge Verlag eine Auswahl des Gesamtwerkes neu herauszugeben. Ein erster Band mit CD soll zu ihrem 125. Geburtstag im August 2016 erscheinen.

Glassammelstellen Schössliplatz und Zelgstrasse

Die beiden Sammelstellen Schössliplatz und Gemeindehaus werden spätestens auf 1. Januar 2017 auf das Einzelbehältersammelsystem umgerüstet.

An mehreren Sitzungen haben die Entsorgungs- und Umweltschutzkommission sowie der Gemeinderat die Umstellung der Glassammelstellen geprüft. Die Container des Einzelbehältersammelsystems fassen ca. 700 kg Altglas ab, verursachen viel weniger Lärm bei der Entsorgung und werden von der AVAG vor Ort geleert. Somit kann gewährleistet werden, dass an den Standplätzen immer Behälter sind und nicht wie bisher die Mulde während einem halben oder ganzen Tag infolge Leerung weg ist. Zudem kann das Erscheinungsbild auf den Sammelplätzen damit verbessert werden. Ein Nachteil ist, dass die Vergütung von Vetro Swiss wegfällt, da diese Entschädigung neu direkt an die AVAG geht.

Facebook-Auftritt Gemeinde

Im Zeitalter der sozialen Medien hat der Gemeinderat beschlossen, dass für die Gemeinde einen Facebook-Auftritt erstellt wird. Die Seite ist unter <https://www.facebook.com/Gemeinde-Adelboden-789461337850983/> einsehbar und wird von der Gemeindeverwaltung unterhalten.

Soziale Medien sind ein Bestandteil der behördlichen Kommunikation und öffentliche Verwaltungen können sich der Zweiweg-Kommunikation auf Dauer nicht entziehen. In der Schweiz hat in den letzten Jahren ein Medienwandel stattgefunden.

Im Weiteren hat der Gemeinderat:

- Beschlossen, dass bei der Eselmoosgasse als Sofortmassnahme mit einfachen Mitteln ein Schutz gegen abrollende Steine erstellt wird. Diese Arbeiten werden durch die Wegequipe ausgeführt.
- Dem Regierungsstatthalteramt Peter Pieren-Müller, Landstrasse 47, zur Wahl in die Amts-Lawinenkommission vorgeschlagen (als Ersatz für Peter Allenbach).
- Frau Meret Bächler, Schüpfen, mit der Restaurierung des Buches Landrecht von Frutigen beauftragt. Das Buch Landrecht von Frutigen aus dem Jahr 1706 wird nach der Restaurierung der Stiftung Dorfarchiv zur sorgsamten Aufbewahrung übergeben.
- In Absprache mit der Automobilverkehr Frutigen-Adelboden AG beschlossen, dass der Beschwerdeentscheid der Justiz-, Gemeinden- und Kirchendirektion gegen die ZPP h „Busbahnhof“ nicht ans Verwaltungsgericht weitergezogen wird.
- Festgelegt, dass im November 2016 im Zusammenhang mit den Vorinformationen zur ordentlichen Herbstgemeindeversammlung eine Orientierung zur Zweitwohnungsgesetzgebung stattfindet.

Adelboden, 3. Juni 2016

Die Gemeindegeschreiberin:
Jolanda Lauber